



INCENDIOS EN BRASIL Bolsonaro prohíbe quemar tierras

P22



CINE Almodóvar recibe en Venecia el León de Oro a su trayectoria

P23 y 24

El regreso a las armas de una disidencia de las FARC sacude Colombia

El exjefe negociador Iván Márquez, en paradero desconocido, anuncia en vídeo una “nueva etapa de lucha”

SANTIAGO TORRADO, **Bogotá** Colombia amaneció ayer con la confirmación de uno de sus peores temores. Iván Márquez, quien fuera el jefe negociador de las FARC en los diálogos con el Gobierno y se encuentra en paradero desconocido, reapareció de ma-

drugada en un vídeo junto con otros excomandantes de la extinta guerrilla para anunciar “una nueva etapa en la lucha armada”. El mensaje sacudió el país y aumenta la preocupación interna y externa sobre el crecimiento de las disidencias y la frágil

implementación de los acuerdos de paz. “Nunca fuimos vencidos ni derrotados ideológicamente. La lucha continúa”, dijo Luciano Marín –el verdadero nombre de Iván Márquez– en un vídeo en el que aparece con otros ex líderes de las FARC.

PÁGINA 4

Macri maniobra para evitar el colapso económico de Argentina

El Gobierno consigue cierta calma financiera tras la reprogramación de la deuda

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires** La admisión de que a corto plazo no puede hacer frente a su deuda y el anuncio de una complicada renegociación con el FMI procuró ayer a Argentina un respiro en pleno naufragio. Despertó tam-

bién el temor a controles cambiarios y a la suspensión de pagos. Mauricio Macri dijo comprender la “preocupación y angustia” y pareció admitir que su única meta es llegar sin más desastres a los comicios de octubre.

PÁGINA 5

Iglesias pide a Sánchez una coalición como la que rechazó en julio

ANA MARCOS, **Madrid** Pablo Iglesias, líder de Podemos, propuso ayer retomar las conversaciones con el PSOE para formar un Gobierno de coalición en España en el mismo punto en que fracasaron en la investidura de julio, con una vicepresidencia de contenido social y tres ministerios, si se les suman las políticas activas de empleo. “Si el PSOE vuelve a la misma oferta, será cuestión de horas ponernos de acuerdo”, dijo en una entrevista en la cadena SER. José Luis Ábalos, secretario de Organización socialista, descartó de inmediato volver a esa fórmula e insistió en que su partido gobierne en solitario.

PÁGINA 16



CONTE EMERGE COMO LÍDER EN ITALIA. El primer ministro italiano, Giuseppe Conte, recibió ayer el encargo del presidente, Sergio Mattarella, para formar un nuevo Gobierno. Quien era visto antes como un hombre de paja aparece ahora como figura clave en el pacto entre M5S y PD. / ANTONIO MASIELLO (GETTY)

PÁGINA 3

Una ofensiva política y jurídica desafía el cierre del Parlamento británico

RAFA DE MIGUEL, **Londres** La maniobra de Boris Johnson de suspender durante cinco semanas el Parlamento en la recta final del Brexit se enfrenta ahora a una triple ofensiva: recursos en los tribunales, llamamientos a la ciudadanía para tomar mañana las calles y un último intento en la Cámara de los Comunes de prohibir por ley una salida desordenada de la UE. Un millón y medio de ciudadanos han exigido con sus firmas a Johnson una rectificación. Mientras, la UE recaló que “continuará protegiendo los intereses de sus ciudadanos y empresas, así como la paz y la estabilidad en la isla de Irlanda”, escribió en Twitter el negociador comunitario, Michel Barnier.

PÁGINA 2

La masacre en un bar de Veracruz revive los peores fantasmas de la violencia

Un infierno llamado Coatzacoalcos

ELÍAS CAMHAJI, **Coatzacoalcos** Nayeli Irineo, de 24 años, murió asfixiada en el incendio del bar El Caballo Blanco. Le daba miedo ir al trabajo, pero su sueldo como bailarina era el sustento de su familia: sus padres, su hermano pequeño y sus dos hijos. La masacre, causada por un comando armado, dejó 28 muer-

tos. “Cuando nos dijeron que murió asfixiada no lo podíamos creer”, narra Carlos Gómez, su tío, mientras trata de contener la impotencia. “Esta es nuestra realidad, el tema es que nunca sabes cuándo te va a tocar y esta vez le tocó a Nayeli”. Una nueva historia de horror de la violencia que azota México.

PÁGINA 6

Sigue la sección de Ciencia

EL PAÍS

Los científicos no hallan un vínculo determinante entre genes y homosexualidad

MANUEL ANSEDE, **Madrid** Un equipo internacional de científicos ha estudiado a 500.000 personas, para encontrar la influencia de la genética en la orientación sexual. La conclusión es que aunque algunas variaciones genéticas explicarían parte del comportamiento sexual, es imposible predecir si una persona será heterosexual u homosexual. “No hay un gen gay único”, afirman.

PÁGINA 22